



El dolor de Manuel Vergara y Luisa Toledo es inmensurable. Su refugio ha sido la fe, la oración y la reflexión junto a un grupo de sacerdotes. En el grabado, escuchan al Vicario de la Zona Sur, monseñor Felipe Barriga.



Antes de la sepultación, los padres encabezan un desfile por las calles de la Villa Francia hasta el que fue el hogar del joven Pablo Vergara. "Quiero que mi hijo pase por su casa por última vez", dijo Luisa Toledo.

EN VILLA FRANCIA

Emotivo adiós a Pablo Vergara

- Profundo dolor mostraron los padres del joven Pablo Vergara Toledo, quien murió, junto a Araceli Romo, a raíz de la explosión de una bomba en Temuco.

EL dolor y las lágrimas de los pobladores de la Villa Francia eran incontestables. Era la despedida de otro de sus hijos, Pablo Vergara Toledo, 26 años, muerto a raíz de la explosión de una bomba en Temuco. Junto a él murió la joven Araceli Romo (5 de noviembre).

La Eucaristía fue celebrada por los Vicarios de la Zona Sur, Monseñor Felipe Barriga; de la Zona Oeste, Monseñor Mario Garfías, y los sacerdotes Mariano Puga y Roberto Bolton.

Con la voz entrecortada por la emoción Manuel Vergara, padre del joven muerto, leyó una carta que su

hijo les envió en agosto, pero que recibieron el 8 de noviembre, justamente cuando se enteraron de su muerte.

En el ofertorio, la madre de Pablo Vergara, Luisa Toledo ofreció su vida a Dios para tratar de impedir que sigan muriendo jóvenes en estas circunstancias.

La familia Vergara Toledo ha perdido a tres de sus cuatro hijos. El 29 de marzo de 1985 Rafael y Eduardo Vergara fueron abatidos por carabineros en un enfrentamiento no aclarado.

LAS CONDICIONES QUE DIOS QUIERE

En su homilía el Vicario de la Zona Sur, Felipe Barriga, dijo: "estamos rezando por Pablo y para que a los que seguimos en el camino nos dé ánimo y fortaleza, nos renueve en la fe y en la esperanza y muy especialmente en ese amor fraterno, solidario que nos lleva a comprometernos en el servicio a los demás, en sentirnos partes de un mismo pueblo y juntos buscar condiciones de vida que sean las que Dios quiere para todos sus hijos".

Durante el oficio religioso tres jóvenes enmascarados sacaron revólveres en señal de saludo mientras otro subió al improvisado altar, ubicado arriba de un andamio, en la plaza El Faro, a colocar una ofrenda floral con la sigla MIR. Monseñor Felipe Barriga calificó lo ocurrido como "una falta de respeto a lo que es la Santa Misa".

ESCUCHEN NUESTROS CONSEJOS

En el Cementerio General, tres horas antes de la llegada del cortejo con los restos de Pablo Vergara Toledo, comenzó a concentrarse una gran cantidad de público. Jóvenes, en su gran mayoría, con una flor en sus manos se sentaron a esperar, mientras también ingresó al recinto un gran contingente policial transportado en vehículos blindados de Carabineros.

Faltando 20 minutos para las cinco de la tarde, y cuando el sol se decidió a alumbrar con fuerza, llegaron los restos del joven Ver-

gara Toledo. Una cadena humana lo rodeó y lo acompañó hasta su sepultura, ubicada en las proximidades del crematorio.

Allí se recordó la trayectoria del joven. Su padre, Manuel Vergara, fue el primero en hablar. Sus palabras, cargadas de emoción, apelaron a la unidad de los jóvenes y a la necesidad de que "nos tomen en cuenta en algunas sugerencias, en algunos consejos (...) pues los jóvenes y los viejos seremos capaces de construir un pueblo para todos".

La ceremonia finalizó cuando los presentes se arrodillaron para recibir la bendición. 

CORTE SUPREMA DICTAMINA

Torres no puede incautar fichas a Vicaría

LA Primera Sala de la Corte Suprema confirmó (14 de noviembre) una resolución de la Corte Marcial que había rechazado un recurso de queja presentado contra el fiscal ad hoc, coronel Fernando Torres Silva por negarse a incautar fichas médicas desde la Vicaría de la Solidaridad. El libelo lo había presentado el abogado Fernando Uribe, defensor de la viuda del carabiniere Miguel Vásquez Tobar, muerto en el asalto a un local comercial en 1986, y perseguía que fuera el tribunal quien ordenara al fiscal militar la incautación de fichas médicas del

equipo de salud de la Vicaría de la Solidaridad.

En su momento, el fiscal castrense se había negado a decretar la diligencia en razón del tiempo transcurrido —dijo— y de la determinación del Vicario de la Solidaridad, Monseñor Sergio Valech, de defender el secreto profesional involucrado en esos documentos. Contra esa resolución recurrió de queja ante la Corte Marcial el abogado Uribe, decretando aquella que en la decisión del coronel Torres no había existido falta o abuso.

La Corte Suprema confirmó ese dictamen.

SITUACION EN UNIVERSIDADES

Informan a UNESCO

UN extenso informe sobre la situación de los derechos humanos en las universidades chilenas fue entregado al representante de la UNESCO en Santiago a comienzos de noviembre. Preparado por la Asociación de Padres y Familiares de Estudiantes Universitarios el informe, de setenta y cuatro páginas, narra la historia de esta agrupación —surgida en 1985 con un objetivo de solidaridad con universitarios afectados por problemas represivos y económicos—, entrega una cronología de los diversos cambios producidos en las universidades chilenas y un recuento de los principales hechos de represión que las han afectado.

La situación económica ocupa también un espacio

relevante en el documento, por el condicionamiento que ha producido en la vida universitaria. El sistema de financiamiento es denunciado por la Agrupación como "otra forma de represión más sutil".

El director regional de la UNESCO, Juan Carlos Tedesco, hará llegar el informe a la reunión general del organismo que tendrá lugar en París las próximas semanas e informó a la delegación de padres, que encabezó María Teresa Rojo, que el secretario general de UNESCO dará a conocer un mensaje con motivo de los 40 años de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, pidiendo una mejor consideración de esos derechos en los sistemas educativos superiores.